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国际足联2日宣布，将于6月4日零时（巴西利亚
时间）再投放18万张2014年巴西世界杯球票，其中包
括全部64场比赛的球票。

为了保证全世界球迷都有平等的购票机会，本次
投放的18万张球票和之前销售剩余的球票，将依然通
过国际足联官网销售。此外，从6月4日上午9时（巴
西利亚时间）起，位于本届世界杯12座举办城市的球
迷还可通过城市球票中心现场购买球票。

由于巴西世界杯筹备工作十分拖沓，一些球场的
座椅没有按时安装完毕。为了安全起见，国际足联在
之前的售票阶段预留出一部分球票，防止出现球场座
椅数量少于销售球票数量的情况。如今，随着座椅安
装完毕，国际足联决定再投放球票。

国际足联还提示，在6月4日18万张世界杯球票
投放市场之后，球迷还可以通过国际足联官方指定的
球票交易平台进行球票转卖。此外，任何年龄段的儿
童进入世界杯球场都需要购买球票。

（据新华社里约热内卢6月2日体育专电）

国际足联再投放
18万张世界杯球票

2014年巴西足球世界杯国际广播中心（IBC）2日投
入使用，全球瞩目的足球盛宴将通过这里传向世界各地。

IBC 位于 12 座世界杯举办城市之一的里约热内
卢，在赛事期间它将成为信号中枢，向全球数以万计的
观众提供世界杯赛事视频信号。

IBC就像一座媒体村，里面云集了供电视媒体使
用的演播室、工作室、电力、通信、商店、餐厅等设施，可
以满足赛事期间上千媒体人员的生活、工作需求。

在IBC里有17个供持权转播商使用的电视工作
室，占地400平方米。此外，还有超过70英里的电缆
线、35040英寸的高清显示器以及一个耗时5个月搭
建起来的、占地约6000平方米的卫星设备场地。

据悉，国际足联的专业电视转播团队将负责全部
64场世界杯赛事的信号制作，这些信号将传回IBC，并
由IBC最终传向世界杯赛事的持权转播商。

（据新华社里约热内卢6月2日体育专电）

巴西世界杯
国际广播中心开张

精彩大片免费看，周周电影放不停。由市总工会
主办、市职工活动中心承办的“免费电影周周看”活动，
利用周六及节假日为我市广大职工免费放映电影，受
到市民的热烈欢迎，场场座无虚席。

6月，该活动将再放映4场，又将有4部大片为广大
职工带来视听盛宴。这4部公益电影分别为：6月7日

《笑功震武林》、6月14日《警察故事2013》、6月21日
《财神客栈》、6月28日《私人订制》。领票时间为每周
四、周五8时30分至12时、14时至17时30分。市民可
携带工会会员证或本人身份证至市工人俱乐部售票处
领票，每人限领两张免费电影票。

本周公益电影为《笑功震武林》，放映时间为6月7
日19时。该片由王晶、姜国民联合执导，洪金宝、吴君
如、郑中基、曾志伟、王祖蓝等联袂主演。（田中够）

免费电影周周看
6月好片等您来

河南建业俱乐部2日宣布，6年前曾执教河南建业的贾
秀全临危受命，在河南建业处于低谷时再次担任主教练。

此前，贾秀全、李章洙均是河南建业主教练人选的考
查对象，最终选择贾秀全，业内人士分析原因有三点：一
是贾秀全2008年曾担任过建业的主教练，而且带队成绩
相当好，离职并非成绩原因，而是由于一些“误会”；二是现
在的建业球员周亚军、顾操、徐洋等都是贾秀全的“旧部”，
谭望嵩、黄希扬也曾入选过贾秀全率领过的国青队，所以，
他对球员更熟悉；三是鉴于贾秀全在球员时代的辉煌，他
在球员当中有着较高的威望。

贾秀全是20世纪80年代中国国家队的核心球员，
并担任过队长，曾在马来西亚、日本等国俱乐部踢球，退
役后曾在八一队、陕西国力、上海申花和河南建业担任主
教练。 （据新华社郑州6月3日体育专电）

贾秀全再次担任
河南建业主教练

中国电影中国电影

近年来，中
国电影市场一
路高歌猛进，一
连串的票房“奇
迹”令人振奋。
但是，这并不意
味着中国的电
影产业已经成
熟。相反，在频
频飙升的票房
背后，还存在不
少待解的问题：
大片不强，小片
“越位”；观众走
进影院，不是消
费电影，而是消
费话题；面对多
元受众，不少导
演仍然期望以
一部片子打遍
天下……中国
电影离产业成
熟还有一段路
要走。

近两年来，国产大片势头渐缓，频频遭遇小成
本电影“以小搏大”的尴尬。

在2012年票房前十中，国产大片只占两部，
被寄予厚望的《一九四二》《搜索》《白鹿原》等均表
现平平。2013年这种态势继续加强。“小鬼当家”

“小丫扛大旗”“小兵立大功”等已成为对电影市场
最多的描述。小成本电影的成功“逆袭”，让很多
人兴奋不已，低成本、高回报，这不正是我们梦寐
以求的理想状态吗？

从长远来看，这并不是好事。它折射出了中
国电影产业的深层次矛盾。一方面说明商业大片
实力不强，状况欠佳。在相当长一段时间内，商业
大片只是大投入、大制作、大阵容，表现在审美效
果上，就是对视觉奇观的片面追求。电影是创意
产业，没有扎实的故事、丰富的情感、深厚的底蕴，
场面再宏大震撼，画面再精致唯美，终究支撑不起
全部。《英雄》模式崩塌后，未来的商业大片向何处
去，是一个待解的难题。

另一方面，这也暴露了小成本电影的功能“越
位”。在成熟的电影产业中，商业大片“市场为
王”，以获利为基本目的，遵循商业化逻辑；小成本
电影则偏重艺术性、探索性，因为投入小、成本低，
所以可以更多地容纳导演的艺术探索和个人风
格，是对商业大片的补充和调节，为电影创作生产
提供更多的可能性和丰富性。但是，从目前国内
的情况看，小成本电影已经部分地丧失了这一功
能。大片不强，小片“越位”，“大”“小”混战。这说
明，我们的电影产业还没有确立起功能清晰、定位
明确、结构合理的生态格局。让小成本电影回归
本位，将商业大片真正做大做强，打造电影产业金
字塔结构，中国电影还有很长一段路要走。

像《富春山居图》《画皮2》这样一方面
恶评如潮、一方面票房飞涨的电影不在少
数，而像《桃姐》《飞越老人院》这样无论现
实针对性还是艺术水准都堪称上品的影
片，在票房上却遭遇滑铁卢。摘得奥斯卡
金像奖的《艺术家》，在国外绝对火爆，引
入国内后却以154万元的票房落寞收场。

出现这种“卖座不叫好”与“叫好不卖
座”的两极状况，客观上讲，与档期安排、
放映场次、宣介力度等都有关系，但最主
要的原因还是中国电影市场自身的不成
熟。这种不成熟很大程度上表现在电影
消费中的理性匮乏。

现阶段，我们的观众走进影院，很大
程度上不是在消费电影，而是在消费话
题。好多电影，之所以口碑很差却观者云
集，重要原因就是这部电影已经超越了电
影本身，形成了一个“事件”，而这个“事
件”又成为一时的公共话题。

在现代社会，每个人都身处信息的包
围之中。一方面不堪其扰，无处逃遁，另一
方面又在潜意识中唯恐落伍，紧紧追赶各种
信息和话题。说到底，我们不是被电影的艺
术品质吸引进影院的，而是被一时的公共话
题“赶进”影院的。对事件和话题的追逐，取
代了观众的个体独立性和价值判断。

中国的电影产业虽然规模已经上来
了，但产业精细化依然任重道远。这尤其
表现在创作生产上，对题材的追逐超越了
对品质的打磨；从盈利情况看，产量虽大，
但真正能够在市场上受到欢迎并获利的
影片还是少数；在院线的建设和配置上，
同质化严重，缺少差异性。

总体来说，中国电影目前还是一种
“青春型产品”，主要还是以青年人为目标
受众。即便如此，青年群体自身的审美分
化也没有得到充分的回应。当前的中国电
影，更多呈现的是历时性的潮流特征，而非
共时性的多元共存。不少导演仍然期望以

一部片子打遍天下，缺乏对市场的细分和
精准定位。解决受众审美多元化和影片创
作生产单一化之间的矛盾是当务之急。

中国电影在短短的十几年时间内扭
转颓势，创造出今天的繁荣局面，说明电
影产业化改革的路子是正确的，必须坚
持。但是，如何让这种势头得到延续，而
不是昙花一现？唯一的选择只能是逐步
提升产业的成熟度。任何一种产业，只有
达到成熟，才能持续释放活力，保持良性
发展态势。这需要中国电影人付出更多
的努力和更大的智慧。

（据《人民日报》）
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